

Droit de réponse à l'article publié sur MonAulnay.com

Nous, association cosmopolite engagée dans la vie locale aulnaysienne, souhaitons exprimer notre plus ferme indignation face à l'article publié récemment sur le site MonAulnay.com. Ce papier, dont les affirmations sont aussi graves que biaisées, ne reflète en rien la réalité de l'événement que nous avons organisé ni l'esprit dans lequel il s'est déroulé.

Depuis notre création, nous œuvrons avec sérieux, respect et apolitisme au service de la population d'Aulnay-sous-Bois, dans un esprit de dialogue, de transmission culturelle et de cohésion sociale. Pour la deuxième fois, nous avons porté un projet fédérateur autour du folklore et de la mémoire historique polonaise, avec comme seul objectif de célébrer la diversité et l'histoire commune.

Or, cette édition a été entachée par des tentatives de récupération que nous n'avons ni initiées, ni cautionnées. Ce que certains médias présentent comme un fait assumé est en réalité une manipulation orchestrée par un groupe extérieur, qui a profité de notre événement pour s'imposer sans notre accord.

Nous tenons à rappeler les faits :

- Les personnes concernées ne faisaient pas partie de notre organisation, n'ont jamais été sollicitées, et se sont manifestées uniquement en marge de l'événement. Leur présence ne reflète en rien l'intention des organisateurs.
- La photo diffusée, représentant une personne souriante tenant une arme, va totalement à l'encontre de nos valeurs. Nous la désapprouvons fermement. Cette image dénature l'esprit pédagogique voulu par les anciens combattants présents, dont l'objectif était de transmettre un message de paix et de mémoire — plus que jamais utile dans le contexte actuel.

Nous condamnons fermement cette tentative d'instrumentalisation. Nous ne pouvons accepter que notre événement, pensé comme une rencontre culturelle et commémorative, soit utilisé à des fins politiques ou polémiques qui nous dépassent.

Nous alertons par ailleurs les associations locales : ce qui nous arrive aujourd’hui peut arriver à toute structure engagée sur le terrain. Être pris en otage par des logiques extérieures, puis livré en pâture à une opinion sans que le contradictoire ne soit appliqué, est une forme d’injustice que nous ne tolérerons pas.

Nous dénonçons également le traitement de l’information par MonAulnay.com, qui n’a à aucun moment pris contact avec les organisateurs pour recueillir leur version des faits. Cette absence de vérification élémentaire nuit gravement à la déontologie journalistique et alimente des raccourcis dangereux.

Enfin, nous ne pouvons ignorer que derrière cette polémique, c’est peut-être la municipalité elle-même qui est visée de manière détournée. Nous refusons catégoriquement d’être pris à partie dans des règlements de comptes politiques locaux. Notre seule boussole reste le lien social, la mémoire partagée et le respect des différences.

Nous tenons à saluer les nombreuses associations qui, chaque jour, s’engagent avec cœur sur le territoire, ainsi que la vitalité associative d’Aulnay-sous-Bois, qui est une véritable chance pour tous ses habitants.

L’édition précédente de cet événement avait pourtant démontré que l’on pouvait célébrer dignement, sans incident ni instrumentalisation, dans un esprit d’ouverture et de sérénité. C’est ce que nous continuerons à défendre.

Nous espérons que cette mise au point contribuera à rétablir la vérité et à apaiser les tensions injustement créées. Nous restons, comme toujours, ouverts au dialogue.

L’équipe organisatrice – Association Village Cosmopolite